

Director-Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono No 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Julio 25 de 1930. —VIERNES

NUMERO 449

Se trata de un infanticidio?... El cadáver de un niño enterrado entre un cajón de jabon de pino. Parece que a la madre se le condujo a este desgraciado paso. Una madrastra en acción. Todos los detalles.

UN HOGAR POBRE

En la calle 13, entre carreteras 5a, y 6a. en la casa número 62, vivían Miguel García (Carnicero) su esposa Cecilia Zapata y sus dos hijas, una de nombre María Dolores García de unos 17 años y la otra cuyo nombre no recordamos. Desde hace muchos días Ester Villegas, prima de la muchacha García, le dijo al padre de ésta que seguramente su hija estaba a punto de ser madre, pues que ella lo sabía. García le contestó que no se trataba de tal y que por el contrario como el asunto era una enfermedad de otro orden, él le iba a proporcionar un purgante.

LA SEÑORA

de García, que no es la madre propia de María Dolores sino su Madrastra, parece que no usaba con ella de términos muy cariñosos y por el contrario solía aplicarle algunas palizas frecuentes y severas.

EL MARTES

en las horas de la madrugada, la desdichada muchacha María Dolores dio a luz un chicuelo. Alguna mujer que le asistió en esta natural función, asegura que el recién nacido estaba muerto desde que vino al mundo pero que presentaba en su cuerpecito algunas fuertes lesiones. El padre de María Dolores, a pesar de las reiteradas súplicas de algunos vecinos para que la criaturita

fuese enterrada en el cementerio de la ciudad, resolvió de sí y por su voluntad, fabricarle un improvisado ataúd de un cajón de jabón de pino y en él lo enterró en el solar de su casa.

EL DENUNCIO

La mujer Ester Villegas que tuvo conocimiento de lo sucedido denunció el hecho ante la Inspección 1a. Municipal y esta oficina envió un Sargento y un agente de policía, para que practicasen el desentierre del cadáver, lo cual se efectuó ayer en las horas de la mañana. Practicada la autopsia por el señor Médico Oficial, manifestó que la muerte se debía a las consecuencias del descuido en el momento del nacimiento.

PERO HAY UN CRIMEN?...

La policía capturó a Miguel García y a su esposa Cecilia Zapata y los condujo a la cárcel. A la madre de la criaturita se le condujo a una casa vecina en donde se le atiende solícitamente, mientras tanto que brilla la luz en este asunto un poco escabroso y oscuro por demás.

PROMETEMOS

para mañana nuevos e interesantes detalles sobre este asunto que parece llevara un delito enredado en sus encrucijadas siniestras. Pero también es posible que solo se trate del eterno caso de la mujer que quiere ocultar su deshonor y apela a estos hechos. En todo caso la luz brillará.

CRONISTA

Nuevas y espeluznantes noticias a cerca de los terremotos que azotan a Italia.

Bogotá 24

Los periódicos todos siguen llenando sus columnas principales con las informaciones más completas de los espantosos terremotos que han azotado los pueblos de Italia situados en las cercanías de Nápoles. El Jefe de la United Press señor Morgan, quien personalmente estuvo recogiendo detalles, ha comunicado al mundo, los siguientes: Se ha comprobado que las aldeas destruidas

completamente fueron las siguientes: Villa Neva, Villa Adriano, Monte Calvo, Zugoli y San Sossio, y que el número de personas que hasta ahora han quedado sin techo, pasa de un millón. El dato exacto acerca de los muertos no puede darse todavía, pues falta sacar entre los despojos muchísimo cadáveres que posiblemente pasen de mil. Y en cuanto a los heridos, estos son incontables. Por las regiones afectadas se ven caravanas de viajeros, que van huyendo del peligro hacia otras tierras situadas en la zona de la seguridad.

CORRESPONSAL.

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

“HEROS”

EL MEJOR CIGARRILLO COLOMBIANO DE 10 CVS. CAJETILLA

“Estrella”

El popular y económico cigarrillo de cinco centavos paquete, se vende en todas las Cigarrerías de la ciudad.

**Señora,
Señor**

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

**RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS**

PLINIO GIRON G.

PEREIRA

TELEFONO Nº 4-3-8

**TENEMOS UN COLO-
SAL SURTIDO**

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Casas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 3ª - Teléfono 3-3-3.

**ABARROTERA DE
PEREIRA**

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &. Ventas de harina y salvado por mayor.

**DE LA CUESTA Y
TRUJILLO**

TELEGRAMAS:
EUDORO.

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

**Emilia Londoño de Arias
y familia**

Agradecen de manera muy cordial a todas las personas que les acompañaron en la dolorosa prueba a que fueron sometidos, por el fallecimiento de su inolvidable esposo y padre don Nacianceno Arias (Q. D. D.G.)

Pereira 24 de Julio de 1930

3-2

**El Premio de la
"CALMARINA"**

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitriña de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

EL SEÑOR

ALBERTO MURCIA

Tiene una cuenta pendiente en nuestras oficinas. Ojalá que se acerque, a la mayor brevedad.

FINISIMO Crispón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

**EL TESTA-
mento de
los GODOS**

En Bogotá, cabecera del Distrito Notarial del mismo nombre, departamento de Cundinamarca, pseudo-república de Colombia, a los nueve días del mes de febrero de 1930, siendo las cuatro de la tarde ante mí Mazabel Perdomo, Notario Primado, principal y único de este DOLCE PAESI, en ejercicio de sus funciones y en presencia de los testigos instrumentales señores Ignacio Rengifo, Pomponio Guzmán y Carlos Cortés Vargas, de reconocidísimo buen crédito y sin impedimento legal para servir de tales en el presente acto público, manifestó el enfermo Partido Conservador, que, encontrándose en artículo de muerte, quiere dejar constancia de su última voluntad por sentir inconfundiblemente ya próximo su fin. No encontrándose en estado de enajenación mental, aunque sí con todos los haberes propios, ajenos y enajenados, con voz que apenas se percibía, en presencia de gran parte de su familia política y suplicando que se publique este su testamento y se cumpla en todas sus partes, expresó lo siguiente:

Yo, partido conservador, de cuarenta y cinco años de edad, domiciliado en los antiguos nueve estados que constituyen a Colombia, hijo natural del señor doctor Rafael Núñez y doña Regeneración Catástrofe

(Q. E. P. D.) encontrándome en la agonía y con una gangrena que Dios Nuestro Señor se ha servido enviarme, pero en mi entero y cabal juicio, memoria y entendimiento naturales, católico, apostólico y romano, aunque esto último me ha salido un poco caro, facultado por la ley quiero hacer y ordenar mi testamento para descargo de mi conciencia, en los términos siguientes:

Primeramente encomiendo mi alma a quien todo lo dispone, y ya que se sirve llevarme de esta vida a la otra, quiero y es mi voluntad que mi cuerpo sea enterrado en la Tesorería Nacional, que tanto amé y donde pasé los más dulces días de mi infancia, juventud y vejez. Pido así mismo que manden celebrar mis albacéas doce misas por el alivio y descanso de mi alma y por destino de sus propias conciencias. Declaro que fui casado igualmente con dos señoras cuyos nombres me reservo, de las cuales tuve, en dos estirpes distanciadas, la una de la otra según los últimos censos electorales. Prescindiendo de multitud de hijos ilustres que tuve y se murieron y con cuyo apoyo logré sostenerme vivo más de lo mandado y de lo que yo mismo podía esperar, dispongo lo siguiente en relación con los vivos: a) A mi hijo muy amado Guillermo (PASA A LA 5ª PNA.)

Editoriales

En favor de la Industria Nacional.

Medellín, Julio 11 de 1930

Señor Presidente de la Cámara de Comercio de Pereira

Muy señor nuestro:

Tiene por objeto la presente informar a Ud. que ha quedado formalmente constituida en esta ciudad la asociación de industriales bajo la denominación "LA INDUSTRIA NACIONAL COLOMBIANA" que propenderá por el crecimiento y desarrollo de las industrias existentes y por la creación de otras nuevas que se justifiquen.

Le dedicaremos especial atención a la agricultura como industria básica y central. La Institución ha constituido comités especiales en asuntos aduanas, transportes, impuestos, lo mismo que comités gremiales sobre los diferentes ramos tales como Hilados, Tejidos y Tintorerías, Fundición y Similares, Industrias del Cero, Tabaco, Cervezas, Gaseosas, Fósforos, Chocolates, Laboratorios, Farmacias, Jabones y perfumes, Litografía, Imprenta y Papelería, Cerámicas y Vidriería, Harinas, Galletas, Pastas Alimenticias y Confites, Ebanistería y Maderas, Agricultura y Ganadería, Pequeñas Industrias, Sombreros, Espejos, Peines y Cepillos, Manufatura de Ropa.

Cada uno de estos Comités agrupará todos los industriales del mismo ramo con el fin de conocer detalladamente todas las necesidades en materia de aduana, transportes, impuestos y transmitir estos puntos de vista por medio de la Institución a los poderes centrales y a las empresas que

deben intervenir en la fijación de las tarifas.

Hemos querido dar ante todo a esta iniciativa un carácter enteramente nacional y es nuestra idea que se constituya una oficina central en Bogotá y oficinas afiliadas en cada una de las capitales de departamento, todas las cuales deben trabajar armónicamente y dar instrucciones a sus respectivos representantes ante el Congreso.

Queremos recalcar de manera especial respecto al problema de aduanas que consideramos la base y fundamento del desarrollo industrial del país, que debe evolucionar hacia un sano proteccionismo como lo están indicando los nuevos cánones económicos que señala la experiencia y las medidas que en este sentido están adoptando los pueblos de más sólidas finanzas del mundo como E.E. U.U. y la mayor parte de los países europeos.

Esperamos confiadamente que la entidad que Ud. dignamente dirige secundará con todo entusiasmo esta iniciativa promoviendo entre los industriales de ese departamento la fundación de un centro similar, que obre de acuerdo con los demás del país.

Por este mismo correo enviamos a Ud. varios ejemplares de los estatutos de la "Industria Nacional Colombiana" y estamos listos a suministrar a usted todos los datos que crea necesarios al respecto.

En telegrama transmitido ayer por la Gobernación de esta ciudad a todos los Gobernadores del país con el objeto de hacerlo conocer de las Cámaras de Comercio y de los industriales se sugiere como la medida más eficaz en materia de aduanas solicitar del Con-

greso Nacional la creación de un Comité de Aduanas asesor de los ministros de Industrias y Hacienda y Crédito Público, para la revisión de las tarifas de Aduanas, con facultad permanente de establecer y variar el arancel aduanero, acomodándose a las normas constitucionales y dentro de los límites máximos y mínimos fijados por el Congreso Nacional, de acuerdo con las necesidades de la Industria y los intereses legítimos del pueblo consumidor.

Esperamos que la Cámara de Comercio de esa ciudad haya dado curso a esta comunicación que consideramos de una importancia trascendental y base de toda reforma en la economía nacional. No se oculta a usted que una discusión detallada del arancel aduanero en las cámaras legislativas requeriría un tiempo demasiado extenso y prestaría a discusiones interminables que harían nula esta labor como lo ha sido en los Congresos pasados. La reforma que proponemos es la misma que acaba de adoptar el Congreso Americano lo que bastaría para probar su eficacia.

Sin más por el momento quedamos de Ud.,

Attos. Ss. Ss.,

"La Industria Nacional Colombia".

El Presidente,
JOSE LUIS LOPEZ
Director,
JOSE J. HOYOS



¡La preferida!

Se vende en las farmacias y droguerías.

Comentarios

sin gracia

-XI-

El sábado se cayó el rancho.....
El lunes por la mañana votaron el viejo rancho.
El martes ya comenzaron otro rancho peor....
Esto no es un Disco, ni se canta con música ninguna.
Esto es un Comentario sin gracia...

ooo
Don Mariano Ospina Vásquez, prominente personalidad del conservatismo ha dicho: "El partido conservador estaría loco sino colaborara en el gobierno de Olaya".
Claro, loco de remate.... loco de atar.....
De atar al Presupuesto.

ooo
En Bogotá se exhibe un fenómeno: Se trata de un ternero con cabeza humana....
Por estas calles de Dios se exhiben muchos fenómenos: Individuos con cuerpo humano y cabeza de burro. El de allá se exhibe en una vitrina, los de por aquí se exhiben a todo lo largo de nuestras vías públicas.....
Pero el caso es igual.

PEPE VERDADES

Almacén Americano.
Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

El Expreso Tobón

Ofrece al público una organizada sección de encargos.

Cuando a Ud. se le ocurra conseguir en
CALI, BOGOTA o MANIZALES

algún artículo, ocupe este correo, que por una pequeña comisión en poco tiempo obtendrá lo deseado.

Oficina de Pereira: Carrera 8a. No. 455. Teléfono 4-2-7.

Admor. FERMIN HENAO A.

COMENTARIOS

La tragedia Una idea que debe acogerse

Otra vez el Vesubio, eterno fantasma de terror y de ruina, siembra el pánico en las villas italianas que rodean su mole pavorosa y tétrica. Y en ninguna ocasión como en esta la tragedia ha dado un guadañazo con más furia y con mayor estrépito. El cable ha dado una cifra de muertos y de heridos, que parece exagerada a primera vista, pero que es sin embargo una verdad cruel y acerva.

Italia uno de los pueblos más cautivadores por sus glorias, por sus hazañas, por sus hijos que llenan las mejores páginas de la historia del mundo, soporta ahora el beso tétrico del monstruo.... Y miles de sus hijos han quedado bajo los escombros y bajo las cenizas, en un cuadro que Dante el soberano, no imaginó en su peregrinar escalofriante. Pero Italia, la Italia enorme que al mismo tiempo que ensancha sus ambiciones hacia todos los continentes, llora también sobre las ruinas de sus escombros, ha vuelto los ojos con amor materno hacia las víctimas de esta furia infernal. Y al pueblo del arte, de la civilización y de la gloria, le acompaña ahora todo el corazón del mundo que palpita con emoción extraña ante el furor de la ola avasallante.

Nosotros queremos enviar el testimonio de nuestro pésame cordial al noble pueblo italiano y especialmente a los caballeros de aquella nacionalidad que residen entre nosotros.

El señor Jesús Jaramillo, saldrá próximamente para Alemania con el fin de especializarse en el ramo de electricidad y para ello cuenta con el apoyo de la casa Siemens & Halske, constructora del sistema telefónico automático que Pereira ostenta con orgullo.

Hemos sido informados de que el Sr. Jaramillo tendrá por parte de la aludida casa el apoyo para su subsistencia a la vez que el aprendizaje gratis de acuerdo con petición hecha por Dn. Manuel Orozco Patiño y cuya aceptación consta en cable que este último posee.

Nos da este trascendental hecho la idea de pedir al H. Concejo preste su contingente. Estamos informados de que en un futuro será necesaria la adquisición de un mecánico experto que atienda a los trabajos del no remoto ensanche de la Empresa Telefónica y no solo de esta empresa sino también todas las que se relacionan con trabajos eléctricos pues es bien sabido que la casa está capacitada para suministrar elementos de distinto orden en el ramo de electricidad, para lo cual sería necesario adquirir este elemento en el extranjero y cuya cuantía sería de crecido costo.

Pero se nos ocurre pensar que el H. Concejo podría destinar una pequeña subvención mensual para ayudar a Jaramillo pues es lógico suponer que las ventajas que esto le aportaría al municipio serían de enorme valor si se tiene en cuenta que mañana contaríamos con un elemento nues-

Señora..... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende CENTRO SOCIAL a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- MARTIN SANCHEZA. - Prio.

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,

ELIAS PALOMINO

AVISO

El precio de la Cerveza

MASCOTA

con envase para Armenia será el de

OCHENTA Y CUATRO CENTAVOS (\$ 0,84)

LA DOCENA

Cervecería

CONTINENTAL

Pereira, Julio 25 de 1930

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

Botica BLANCA

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS.—Local: bajos del TEATRO CALDAS.—TELEFONO 3-0-9

BILLARES, tipo Francés, en todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

Nacianceno Uribe y familia

Presentan sus sinceros agradecimientos, a la culta sociedad pereirana, con especialidad a las Rvds. Madres de la Clínica, al cuerpo médico y al personal de la Clínica, por las múltiples y gentiles atenciones de que fueron objeto con motivo de su enfermedad.

Manizales, julio de 1930

-15-14

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

tro versado en tan interesante materia.

Lo que significa este hecho se comenta por sí solo y tenemos la absoluta seguridad de que dadas las ventajas que a la ciudad aportaría la acogida de esta oportunidad no sería efímero suponer que en el transcurso de dos años contaríamos con un elemento suficientemente preparado en tan importante ramo.

Hernando Gregory W.

Agradece sinceramente a todos sus amigos y relacionados, las manifestaciones de condolencia que recibió con motivo de su reciente duelo.

Pereira, Julio de 1930 2-2

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda. CARLOS MORENO

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO,

(Viene de la 2ª página)

me Valencia le dejó la satisfacción de haber sido candidatado con todas las reglas del arte, para mandar sobre el rebaño, y le ruego deponga la altivez que gasta para con un grupo crecido de sus hermanos, si bien merecen sus iras por el extraño y testarudo desconocimiento de los méritos de nuestro bien amado, no le hace honor al pensador que fué mi único orgullo en mis últimos años. b) A mi hijo Alfredo Vásquez Cobo no puedo menos de reprocharle su conducta al darle oídos al sireno que vino de las playas extranjeras a turbar la paz y la concordia de mis hijos y darme el golpe de puntilla que me tiene boqueando. Animus meminisse horret. El me comprenderá. c) A mi hijo Miguel Abadía le recomiendo que duerma en adelante con un ojo abierto y se culpe del furor de sus hermanos, y para ayudarlo en esto le dejo una carta de recomendación para que el doctor Olaya Herrera lo mande a Roma, aun que no sepa el camino, pues dice el adagio que quien tiene boca a Roma llega. d) A mi nunca bien ponderado hijo Bonis, llamado Levitacio, por tírios y troyanos, él que resignadamente cargue con el fardo de responsabilidades que mi extensa familia quiere echarle encima, para eso tiene robustos los hombros y flaco el es-

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE **PABLO VILLEGAS V.**

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Fronte a la Notaría 1ª

Pereira.

EL ALMACEN LA

Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 8 H. P. Equipos completos.

Almacén Americano.

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

EL ESTADO DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hemos recibido hasta hoy, enviados en los cupones que publica nuestro periódico, los siguientes votos por las tres distinguidas señoritas que abajo aparecen. Como ninguna otra entidad ha que rido tomar a su cargo la iniciativa, de este simpático torneo, nosotros continuaremos publicando el cupón para que la elección se haga de una manera absolutamente popular y escogida, la más bella muchacha pereirana, por sus admiradores. Recorte Ud. el cupón que abajo aparece y envíelo, colocando el nombre de la señorita a quien considere Ud. merecedora del reinado de la belleza en Pereira.

VOTOS HASTA HOY:

- INES MARULANDA GRILLO 191
- ROMELIA MEJIA MARULANDA 3
- JULIA FRANCO..... 3

pritu, características que lo capacitan para ser con honra la oveja negra del aprisco. e) Desheredo a mis hijos Carlos E. Restrepo, Alfonso Robledo, Pedro M. Carreño, Manuel V. Peña, y a todos los demás que gritaron por calles y plazas el estado en que me hallaba, calculándole el peso exacto de la podredumbre que me agobia, y hago constar que tengo mis dudas acerca de si los tales son o no han sido nunca carne y hueso de mis huesos, desheredo así mismo a mi hijo adoptivo **SOTERO PEÑUELA**, quien quizá recordando extravíos de su lejana juventud, ha usado en los últimos tiempos y para ciertas cabezas tonsuradas un lenguaje despectivo y bajisonante que no se compadece con la pleitesia que les rindiera cuando ingresó al seno de los míos, donde halló puesto, cuya adjudicación nunca estuvo en proporción con sus exiguas capacidades. f) Al resto de mis hijos, como no tengo dinero para repartirles, ya que en vida les entregué lo propio y lo ajeno, les ruego que conserven como oro en polvo los rifles y pertrechos con que a cada cual fui obsequiando en su día y que limpien y aceiten los primeros cuidadosamente porque de algo pueden servirles, ya que no hay nada

inútil bajo el sol, toda vez que el que no sirve para matr sirve para que lo maten. g) En cargo al Exmo. Nuncio de su Santidad el gasto de la lápida para mi tumba y me encomiende en sus oraciones siempre que le jale el canto gregoriano en la capilla Sixtina. h) Declaro que al doctor Olaya Herrera nadie lo escuchará cuando venza el primer trimestre de su gobierno y clame que alguien le retire ese cáliz, pues juzgo que mis descendientes no sean tan tontos para volver a apeteer el mando mientras no haya plata en las arcas y posibilidades de muchísimo más sobre los mulengues, que sodifiquen y saneen los que se están echando a cuestras esa santa misión; mientras tanto les ruego encarecidamente que aprendan a trabajar, ya que por mis condescendencias yo no supe enseñárselo, crecieron y comieron y especularon hasta que acabaron con todo. i) Aunque se dice y afirman que fuera de la Concentración Nacional no hay salvación, yo siempre deseara que PUR LO QUE POTES CONTINGERE el señor Arzobispo, mi grande y buen amigo, pasara una circular única, y sin echar pie atrás, a todo el clero regular y secular para que no cece de decir misas por la salvación de mi alma porque temo que no me den entrada en el reino de los Cielos. Nombro como mis albaceas testamentarios al doctor Iragorri Isaac y a don Julio Holguín, haciendo constar que no dejo nada, que debo mucho y que el resto se lo dejo a los pobres liberales. Por el presente revoco y anulo los testamentos y demás disposiciones testamentarias que anteriormente hubiere formalizado, para que ninguno valga excepto el presente, el cual debe ser observado y cumplido en todas sus partes como mi última y deliberada voluntad.

Por la copia, RAUL Y AGUSTIN

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Se alquila

Una casa muy cómoda y central, frente a las Galerías. Tiene todos los servicios y su precio es muy barato.

Entenderse con su propietario

FELIX MONTOYA

TELEFONO 3-5-9.

TRAPICHES *Chattanooga*
No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

El deber del liberalismo

Pereira, julio 17

TIEMPO - Bogotá.

Rogámosle rectificar noticia transmitida correspondiente al Armenia, sentido liberalismo Pereira adhiérese determinado candidato gobernador Caldas. Nosotros consideramos debe dejarse absoluta libertad excelentísimo doctor Olaya Herrera para escoger colaboradores. Todo caso podemos tener seguridad gobernador corresponderá necesidades departamento, sabrá secundar altísimos ideales políticos ilustre estadista presidirá república.

Servidores, Junta Liberal,

La Junta Liberal de Pereira ha sabido interpretar exactamente el deber del liberalismo frente a la persona del doctor Olaya Herrera en cuanto se relaciona con el nombramiento de las autoridades seccionales. La manera más ineficaz y extravagante de hacer política liberal sería la de convertir al presidente en un prisionero de las intrigas y de los plebiscitos.

El doctor Olaya conoce como muy pocas personas las necesidades del país y el personal idóneo con que éste cuenta para la solución de sus múltiples y diversas dificultades. Es muy natural y es muy humano que todas las comarcas de Colombia se hagan presentes ante el futuro gobernante trazando el mapa de sus intereses y de sus anhelos, así como aliviando algunos de sus hombres representativos en quienes el sentimiento regional tiene mayor confianza. Esta

forma de sociabilidad tiene todo el valor de una colaboración y a nadie puede molestar. Pero otra cosa muy distinta es la emisión sistemática de candidatos providenciales y de personajes insustituibles para determinadas posiciones o empleos. Radicar la salvación de la patria en el nombramiento de Pedro, Juan o Diego es tener una visión muy estrecha y muy corta del panorama nacional.

El deber del liberalismo es rodear al doctor Olaya pero sin asfixiarlo, dejándolo en plena libertad de acción y de reflexión para formar su gobierno, partiendo de la base firmísima de que ese gobierno no va a ser ni un influenciador ni un influenciado de los directorios y comités políticos porque si así fuera, el país, con la elección de febrero, no había ganado más que un hombre, y hay que caer en la cuenta de

(PASA A LA 8 PNA.)

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

-HORMIGUICIDA RAYO
 infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
 AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

HACHAS, Machetes, Peñinillas lisas y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano.

La Vida Social

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Hapag Kosmos

Compañías Hamburguesas de Vapores

PARA FRANCIA, INGLATERRA, BELGICA, ALEMANIA

MAGDALENA

ORINOCO

Los dos barcos más modernos. motonaves de 15.000 toneladas, que con 16 nudos por hora hacen la travesía Cristóbal-Cherbourg en 17 días. Los camarotes, todos exteriores, tienen las camas sueltas. Camareros y meseros hablan castellano. Cocina según todos los gustos. Salas para bailar, juegos de diversión, piscina de natación.

Próximamente salidas de Cristóbal:

"MAGDALENA"

el 10 de Agosto

"ORINOCO"

el 7 de Septiembre

Hay conexión Buenaventura Cristóbal con nuestros vapores a precios reducidos

Otras salidas:

PARA EL NORTE:

"IDARWALD" dir. p. Europa

el 12 de Julio

"ALBERT VOEGLER"

el 23 de Julio

"CERIGO"

el 28 de Julio

"EMIL KIRDORF"

el 1 de Agosto

PARA EL SUR:

"RHODOPIS"

el 19 de Julio

"KARNAK"

el 1 de Agosto

Para mayores informes y para la compra de tiquetes, dirijase a la Agencia en Cali:

MAX KANTOROWICZ

Calle 12, Edificio de Roux. Teléfono 9-3-0. Telégrafo: HAPAG. Agencia general en Buenaventura: HAMBURG. - AMERIKA LINIE DE COLOMBIA. S. A.

CONTINUA

muy delicada de salud doña Eva Naranjo de M. quien fué sometida a una delicada intervención quirúrgica. Deseamos la mejoría total de la apreciable señora.

"EL SEMANERO"

No circulará mañana por motivo del retraso de algunas cuentas.

Para el miércoles próximo aparecerá con un material escogido, según lo anuncia su director.

COMIDA

Un grupo de sus amigos obsequió anoche un ágape cordial, servido en Villa Lola, al apreciable amigo y correcto caballero mejicano don José Alcaraz, quien cumplió ayer 33 años de vida.

Las horas transcurridas fueron agradabilísimas y los continuos brindis pusieron de manifiesto la estimación y el cariño que se tiene entre nosotros al amigo don José.

Unimos nuestras felicitaciones a las muchas que con motivo de su onomástico recibió ayer el señor Alcaraz.

DON FERNANDO MEJIA

se encuentra en la ciudad con procedencia de Cali. Le presentamos atento saludo.

GRAVE

se encuentra el estimado amigo don Federico Uribe, correcto ciudadano que reside desde hace años en Pereira. Deseamos su completa reposición.

ESTA ENTRE NOSOTROS

con procedencia de Roldanillo, nuestro amigo don Alfredo Ochoa, a quien nos complace saludar.

REGRESO A MANIZALES

la distinguida dama doña Maruja A. de Sanín. La despedimos con toda atención.

DE CALI

ha venido a la ciudad don Benjamín Botero, quien reside en aquella ciudad desde hace varios meses. Le presentamos atento saludo.

DE MANIZALES

ciudad a donde fué en rápido viaje de negocios, regresó a la ciudad el doctor Alberto Jaramillo S., inteligente y correctísimo intelectual. Cordial saludo.

PARA LA MISMA

ciudad en rápido viaje de paseo, siguió nuestro amigo don Jacinto Villegas, a quien despedimos con toda atención.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

Hoy no hubo operación ninguna.

CLINICA ERASMO CARVAJAL

Hoy no hubo operación ninguna.

(VIENE DE LA 7ª)

que se ganó algo más que eso y es la instalación de un nuevo régimen en todo el sentido político, social y cultural de la patria.

No se trata de que el presidente adopte una actitud insular frente a sus compatriotas y si de algo ha dado muestra el doctor Olaya es de su afán por comunicarse con el elemento humano que dentro de las diversas actividades de la nación puede ofrecer ideas y fórmulas aprovechables para la administración pública. Lo que nosotros censuraríamos dentro del liberalismo colombiano sería el prurito de convertir en cuestiones de estado nombramientos y designaciones que son meros incidentes en la vida del país y en el destino de la república.

("El Tiempo")

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS" en los números medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta. Almacén Americano.

AL TELEFONO
5 - 8 - 8

EL SONETO DE HOY

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.
A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.
Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.
Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

Antifona

En mi angustia, callada y escondida,
sé tú como enfermera bondadosa,
cuya mano ideal viene y se posa,
llena de suave bálsamo, en la herida.

Rie en mi tedio—sepulcral guarida—
como un rayo de sol en una fosa;
perfuma, como pétalo de rosa,
el fango y la impureza de la vida.

Del corazón en el silencio, canta;
entre las sombras de mi sér, fuigura;
mi conturbado espíritu levanta;

enciende la razón en mi locura.
Tengo hambre y sed de bien! Dame una santa
limosna de piedad y de ternura.....

LUIS G. URBINA

Renace el Foot-Ball

Pereira, Julio 24 de 1924

Señor Director de
EJ. DIARIO
La ciudad

Muy estimado señor nuestro:
Con el mayor gusto y para si Ud. tiene a bien publicarlo en su muy leído Diario, me permito participarle que hemos formado un equipo de Foot-Ball, que se denomina UNION FOOT-BALL CLUB.
Este Equipo tiene la firme intención de fomentar, a la medida de sus fuerzas, el deporte tan decaído entre nosotros; y se han nombrado dignatarios así:
Capitán,

Sr. Jaime Mazuera
Secretario-Tesorero,
Sr. Aristóbulo García S.
Junta Directiva,
Señores Joaquín Ante Mosquera, Bernardo Benítez y Antonio Robledo.

Agradecido de antemano por la atención que conceda a la presente, soy del señor Director,

Atto. S. S.,
UNION F. B. CLUB
ARISTOBULO GARCIA S.
Secretario.

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cía. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

NUÉSTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

TAPICES de Lana y Yute, *terceras para pisos.*

Almacén Americano.

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

Intocado por mano humana.

El Vaticano toma un grandísimo interés por los acontecimientos trágicos de Italia.

Bogotá 24.

Su Santidad Pío XI, se ha hecho informar detalladamente acerca de todos y cada uno de los espantosos detalles del terremoto que ha asolado varias regiones Italianas. El más alto representante de Cristo en la tierra, se ha dirigido en un hermoso mensaje a su Majestad el Rey, manifestándole el pésame del Vaticano, y a la vez ofreciéndole las oraciones de todo el cristianismo del mundo, por las almas de los que han perecido.

Su Majestad Víctor Manuel sale a visitar las regiones devastadas

Bogotá 24.

El Rey, su Majestad Víctor Manuel III quien se hallaba de veraneo en su quinta vecina a Roma, ha salido haciendo uso de los vehículos más rápidos, para las regiones afectadas por el terremoto. Se recuerda que en la otra época, cuando catástrofe similar azotó las mismas regiones que ahora son víctimas, la presencia del Rey noble y caballero, fue un lenitivo para los numerosos italianos que ven en el gallardo Monarca, no un emperador, sino un amigo, un padre y un hermano.

CORRESPONSAL.

PARA LA TOS
"Jarabe Flamand"

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS
VIERNES

de siete y media a nueve p. m. el popular y simpático Ricardito hará las delicias del público con su interesante película:

"A TIEMPO"

No olvide que a nuestros viernes populares concurre toda la sociedad pereirana.

SABADO

Elmo Linhcon en la hermosa película de aventuras:

"AVENTURAS DE TARZAN"

DOMINGO

Soberbio Matinee.

"EL REY DE LOS DELANTEROS"

NOCHE

Charles Chaplin.

"EN POS DEL ORO"

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,

Almacén Americano.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Algo interesante!

Cualquiera reparación que se le ofrezca en victrolas, máquinas de escribir y motores eléctricos, dinamos, automóviles y todo lo que se relaciona con este ramo, solicite al Teléfono 2-6-6- de donde se le informará.

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalojan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: **Mariano Ramos R. y Cía. cali.**